



Lima, 12 de febrero de 2026

Señor  
Roberto Burneo  
Presidente del Jurado Nacional de Elecciones  
Presente.-

De mi mayor consideración:

Me dirijo a usted con el propósito de expresar una reflexión. Al mismo tiempo, poner a consideración de la institución que preside una propuesta orientada a fortalecer uno de los instrumentos más importantes de la deliberación democrática: **el debate presidencial.**

El escenario electoral actual presenta un desafío inédito. La elevada fragmentación de la oferta política con un número considerable de candidaturas. Esta situación corre el riesgo de vaciar de contenido el debate electoral. Como consecuencia, el debate podría transformarse en una sucesión de intervenciones breves y aisladas que dificultan el contraste real de ideas y limitan su capacidad de orientar adecuadamente al electorado.

En este sentido, además, existe un contexto caracterizado por altos niveles de indecisión, desconfianza ciudadana y fatiga frente a la política. Por ello, resulta especialmente importante que los debates permitan evaluar no solo propuestas, sino también la solvencia técnica, la capacidad de argumentación, el manejo de la presión y el liderazgo de quienes aspiran a conducir el país.

Formatos excesivamente comprimidos, condicionados por la lógica del formato televisivo. Esta situación podría terminar reduciendo la calidad deliberativa que la ciudadanía espera de estos espacios.

En esa línea, respetuosamente, considero oportuno evaluar una nueva alternativa para llevar adelante el debate presidencial desde las regiones y no solo desde Lima. El propósito es que sean los ciudadanos de las propias regiones los que tengan la oportunidad de recibir en sus territorios a los candidatos a la presidencia de la República.

El país necesita que los candidatos puedan presentar y debatir ideas democráticamente desde las regiones, por lo que proponemos que se coordine con las universidades del país las sedes para la realización de estos debates en el Norte, Centro, Sur, Oriente y Lima, con sedes, fechas y participantes previamente definidos.



Este modelo permitiría que cada Región sea escenario de discusión sobre los temas que le son prioritarios, promoviendo una mayor conexión entre las candidaturas y las realidades territoriales. Un esquema de esta naturaleza generaría incentivos positivos para la participación activa, fomentaría el contacto directo con diversas agendas regionales y permitiría que el electorado identifique con mayor claridad la disposición, el conocimiento y el compromiso de los postulantes con los distintos territorios del país.

Asimismo, contribuiría a descentralizar el proceso electoral y a enriquecer el intercambio democrático más allá del ámbito exclusivamente centralizado en la capital de la República.

Soy consciente de la complejidad organizativa que implica el actual proceso electoral y del importante esfuerzo que el Jurado Nacional de Elecciones viene realizando para garantizar su adecuado desarrollo. En ese sentido, esta propuesta se formula con espíritu constructivo y con el mayor respeto por la autonomía y las competencias de la institución que usted dirige.

Estoy convencido de que innovar en los formatos de debate puede contribuir a fortalecer la calidad de la deliberación pública y a brindar a la ciudadanía mejores herramientas para la toma de decisiones informadas.

Agradeciendo de antemano la atención que pueda brindar a estas consideraciones, hago propicia la ocasión para expresarle los sentimientos de mi más alta y distinguida consideración.

Atentamente,

**Luis B. Guerrero Figueroa**  
Jefe de Comando de Campaña y  
representante del Partido  
Democrático Federal